

CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVI.

Sábado 23 de Mayo de 1875.

Número 607.

ADVERTENCIA.

Como habíamos anunciado, empezamos á publicar la lista de los deudores á la Administracion de este periódico por concepto de suscripcion, cuyos nombres no desaparecerán de las columnas del periódico, interin no satisfagan sus descubiertos.

Sr. D. Diego María Rodríguez, Alhama.	140 rs.
Sr. D. Nicolás Carrillo, Mojacar.	20 id.
Sr. D. Francisco Fernández, Dalías.	20 id.
Sr. D. Donato Gonzalez, Dalías.	40 id.
Sr. D. Amador Ramos Sellés, Albox.	50 id.
Sr. D. Antonio Martínez Bautista, Purchena.	60 id.
Sr. D. Eduardo Cachá Espinar, Gergal.	60 id.
Sr. D. Manuel Perera Delgado, Matanza (Canarias).	40 id.

PARTE OFICIAL.

Día 18 de Mayo.

La «Gaceta» de hoy publica un real decreto del ministerio de Ultramar declarando exceptuados del impuesto del 5 por 100 sobre los haberes que perciban del Estado en las islas Filipinas, cualquiera que sea su entidad, los individuos pertenecientes á la clase de subalternos de la administracion civil, comprendidos en el último párrafo del art. 14 del reglamento orgánico de las carreras civiles de Ultramar de 3 de junio de 1866.

Se ha mandado por real orden de 11 del actual que en lo sucesivo solo se abone á los funcionarios públicos de Ultramar que se hallen suspensos de sus destinos y bajo la accion de los tribunales de justicia la mitad del total haber cor-

respondiente á los mismos mientras residan en la provincia en que los desempeñasen, pero de ningun modo si saliesen de las mismas, aunque lo verifiquen competentemente autorizados; y en este caso les será abonada solo la mitad del sueldo personal, á escepcion del en que sean obligados por consecuencia del procedimiento.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto que los jueces de primera instancia y promotores fiscales que se hallen disfrutando licencia ó haciendo uso del término posesorio por haber sido nombrados ó trasladados recientemente se presenten á desempeñar sus respectivos cargos dentro del improrrogable término de ocho dias, á contar desde el dia de hoy, entendiéndose reducidos al espresado plazo los términos posesorios, y caducadas las licencias concedidas hasta la fecha, asi como las prórogas de aquellos y estas.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 18 de Mayo de 1875.

Los ministeriales no se muestran muy satisfechos del giro que ha tomado la cuestion de la disidencia en el partido constitucional.

Lo que en un principio significaba solo propósitos de atraer todo este partido á la dinastía va camino de producir distinto resultado para una parte de él, despues de haber logrado que disidentes y sagastinos hicieran publicar y firmaran fórmulas donde expresamente se consignan sus opiniones dinásticas.

Los hechos han podido mas en estas circunstancias como en otras muchas, que la voluntad de los directores de esta evolucion y paso tras paso, los disidentes que no querian aparecer como ministeriales y mucho menos como ministeriales platónicos, por la fuerza de los sucesos, se ven ya obligados á asistir no á una reunion de que ellos solo formen parte, sino á una reunion de la cual formarán la mas pequeña parte, tanto que por no haber local en el salon de la Escuela nacional de música, capaz de contener á todos los que han de reunirse, se está pensando en otro edificio donde pueda verificarse la junta de pasado mañana.

Tampoco están muy satisfechos con el giro que han tomado las cosas, los unionistas que apoyan al Ministerio; pues comprendiendo los moderados el partido que pueden sacar de presentarse con gran fuerza numérica en esta reunion, han prescindido de su distinto modo de ver en algunas cuestiones, y todos ellos lo mismo los conservadores liberales que los que desean el restablecimiento de la unidad religiosa y de la constitucion del 45, están resueltos á asistir á ella.

Además la reunion no obtendrá probablemente otro resultado práctico que el de declarar que todos son dinásticos, que todos desean la terminacion de las dos guerras civiles, y que les parece bien el pensamiento de que haya una constitucion comun. La dificultad consiste en realizar estos dos últimos extremos.

Desde el momento que todo el mundo asegura que de la reunion de pasado mañana cada cual saldrá con las mismas opiniones que ha llevado á ella, natural es que algunos constitucionales de los que han firmado la fórmula del Sr. Nuñez de Arce, se muestran dispuestos á asistir á ella. En rigor, todos pudieran hacerlo porque hasta ahora todos aparecen como monárquicos y dinásticos.

Un periódico casi ministerial, pues se supone que está inspirado en el Ministerio de la Gobernacion, acoge la noticia de que los sagastinos han intentado dar á conocer su fórmula á un elevadísimo personaje, valiéndose para ello de personas importantes que están á su servicio, y que sus gestiones han sido inútiles. Por las señas que da y por la frase de *resucitar camarillas*, bien se advierte quien es el personaje á quien se alude. La noticia no debe ser cierta, pues si los sagastinos se proponian únicamente que el personaje conociera la fórmula, claro está que despues de publicada en los periódicos la habia de conocer, y si intentaba hacer otra clase de demostracion todo el mundo sabe que tienen abiertas las puertas del palacio que el personaje habita, para cuando quieran presentarse á él.

Todos los periódicos confirman la noticia de que el general Jovellar va al

ejército del Centro y tambien es público que en breve plazo se va á activar mucho la campaña en aquella parte de la Península, cosa muy conveniente, pues se dice que hay federales tan faltos de patriotismo, que están dispuestos á ponerse de acuerdo con los carlistas para aumentar las desgracias de la patria.

L. N.

LA LANGOSTA.

Por la Direccion general de Agricultura, Industria y Comercio se inserta en la *Gaceta* del dia 11 el siguiente importante documento:

Medios que han de emplearse por los puebsos invadidos de langosta para extinguir el insecto, en los estados de mosquito, mosca y salton.

Conocidas que sean las manchas de los insectos en los quince primeros dias de su nacimiento, que es cuando se hallan agrupados en grandes tortas, deben dirigirse en primer lugar hácia ellas y despues hácia los cordones que forman los cerdos y los averíos en manadas, cuidando de proporcionar aguaderos próximos en donde puedan limpiarse las bocas, saciar su sed y aun refrescar sus cuerpos en las horas de más calor.

En las primeras y últimas horas del dia debe emplearse la huella y pisoteo de caballerías ganadas y hombres calzados de esparteñas ó alpargatas de cáñamo, armados de ligeros y anchos pisones de matotos y zurriagos.

Deben formarse con aliagas ó au-lagas, atrosos, espartos ó broza seca de llama viva y pronta los llamados corrales de fuego, donde se posan con placer estos insectos, ojeándolos hácia aquellos; debiendo usarse este medio con las precauciones convenientes para que no se corra á lo libre, y ordenando esta operacion con aires favorables, bien de noche, bien á la madrugada ó puesto el sol en cuyas horas el insecto se halla entorpecido por la humedad.

Este medio de extincion deberá usarse preferentemente en los sitios

—442—

rolina» temieron que les pasara por ojo, y pidieron que se encendiesen los faroles.

—Por desgracia nos alumbra demasiado, dijo Wilder.

—La tripulacion permaneció inmóvil; el misterioso buque desde tanto tiempo divisado solo se encontraba á un centenar de pies. El viento que levantara las olas pesaba entonces sobre ellas y las mantenía en su lecho, asemejándose el mar á un inmenso lago helado, y si de cuando en cuando subía una oleada del profundo abismo, la tormenta la arrebatava convertida en espuma. El buque desconocido se deslizaba sobre las aguas con la rapidéz y magestad de una nube acosada por la tormenta, no observándose en él el menor signo de la vida: al acercarse, Wilder, en el colmo de la inquietud, se atrevía á apenas á respirar, pero no distinguía en los puentes de su enemigo ninguna forma humana, ningun ojo curioso, la menor señal de haber sido visto, y el desconocido pasó como una sombra

—441—

ber hácia los pasajeros y hácia los armadores nos manda arrimarnos á ella, y hablarle con tal de que podamos hacernos oir á través de la tempestad.

—Antes la muerte que hablarle, murmuró Wilder; y luego dirigiéndose al timonel añadió: creéis que se dirija hácia nosotros?

—Sí, capitán.

Hagámosle lugar; la caña á babor! Quizás pasará por nuestro lado sin vernos gracias á la oscuridad y al estado raso de nuestro puente.

Aquella maniobra apartó al buque mercante de Bristol de la línea que seguia el extranjero, el cual se adelantó á través de la niebla, con todas sus velas aferradas, y con sus mástiles y vergas intactas, incluso los masteleros de juanete: sus serviolas levantaban enormes masas de espuma, y las aguas que dividía producian un estrépito semejante al de una cascada. Los marineros de la «Ca-

—438—

Wilder no opuso la menor resistencia; tomó otra vez su vigilante y reflexiva actitud, y aceptó la abnegacion del teniente con la tranquilidad del hombre que, estando acostumbrado á llenar sus deberes en toda su extension, no se admira de ver en otros iguales sentimientos. Sin proferir una palabra, el primer teniente tomó una hacha, y se lanzó á los aparejos del palo trinquete, cuyas cuerdas é hilos de acarrete estaban en extrema tension y próximos á romperse: los marineros comprendieron su intencion, y cinco ó seis entre los mas antiguos, excitados por un sentimiento de orgullo profesional, saltaron á los fi-chastes para participar de la peligrosa empresa.

—Bjad todos, gritó Wilder con la bocina; todos excepto el teniente.

Estas palabras no lograron detener á los marineros, quienes se dispersaron por las vergas y cordajes; el teniente, aprovechando un momento en que habia cesado el viento,

escarpados, pedregosos y llenos de maleza, en donde no pueda establecerse con buen éxito otra clase de trabajo.

Se podrá hacer uso de los buitrones y garapitas, por cuyo medio se logra también una gran recolección de insectos, cuidando de que las fosas ó zanjas para su enterramiento sean lo bastante profundas para que aquellos ni puedan abrirse otra vez paso hasta la superficie ni perjudiquen sus miasmas pútridas á la salud pública.

Si los cordones de langosta hubiesen penetrado ya en alguna hoja de siembra, se buscará la cabeza ó principio de aquellos, y en la misma dirección que llevense hará un corte suficientemente ancho para no dañar lo libre, estableciendo allí las pjaras de cerdos para esperar en su marcha á los insectos, que serán devorados al salir de entre la siembra apeonando y saltando. Donde no hubiere bastantes cerdos para este servicio, deberá abrirse en el corte prevenido una zanja del ancho que lleve el cordon, esperándolo con garapitas y buitrones, zurriagos, matejos y pisones.

Madrid 4 de mayo de 1875 —El director general, Estéban Garrido.

Hace dias supimos que fué separado del cargo de Jefe de la Sección administrativa de esta Administración Económica D. Francisco Valverde y Cazorra, el cual creíamos seria reemplazado á seguida puesto que reúne la circunstancia de ser inteligente, activo y laborioso, aparte de su esquisita amabilidad para con el público con quien tenia que entenderse como empleado, explicándose de este modo las simpatías que ha sabido conquistarse en todo el tiempo que ha estado al frente de su negociado.

Nosotros, y con nosotros muchas personas, esperamos todavía, por las circunstancias y cualidades que adornan á dicho funcionario, este acto de justa reparación; mayormente estando garantidos sus servicios por ministros como el Sr. Salaverría.

La Gaceta de la Bolsa y la Prensa Provincial de Berlin, anuncian, aunque sin garantizarlo, que las autoridades habian logrado averiguar quién fuese el jefe de la conspiración, dirigida á asesinar al príncipe de Bismark y al ministro de los Cultos Dr. Falk y hacerle prender en el extranjero. Ambos periódicos añaden que el complot iba dirigido también contra el emperador. Como sucede generalmente en estos casos, el hecho se atribuye á ma-

nejos del partido ultramontano, y ahora á unos curas polacos, de quienes dicen que han pagado al efecto tres personas. Hasta avanzan á indicar los periódicos antes citados, que la persona presa es pariente del actual arzobispo de Posen ó de otro que lo fué anteriormente, y ya ha muerto.

Dice la «Patria» que de los ex-senadores y ex-diputados de la provincia de Sevilla, ni uno solo se ha adherido á la fórmula del Sr. Sagasta.

GUERRA CIVIL.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias y telegramas recibidas en el ministerio de la Guerra, relativas á la guerra civil.

«San Sebastian 17 (á las diez y 21.) —El general Blanco, Orio 17 mayo. —El enemigo no ha hostilizado hoy la plaza de Guetaria.

San Sebastian 17 (once mañana.) —El gobernador militar al ministro de la Guerra y general en jefe del ejército del Norte. —No ocurre novedad en Guetaria; el comandante militar manifiesta que todo induce á creer que la plaza y sus alrededores vuelven á su estado normal, pues no se nota movimiento de fuerza enemiga en mayor número que la que ordinariamente ha hostilizado siempre la plaza. Ayer resultó un cabo del regimiento del Rey herido de bala de fusil.»

Segun el «Irurac bat» de Bilbao, el famoso cura Robellar se ha presentado á indulto en el fuerte de Ramales.

El sábado se acercó al fuerte de Miravilla (Bilbao) un sargento carlista, á quien no se sabe si acompañaban algunos de los suyos, y fué muerto de un tiro por el centinela.

Dice una carta de Mas de las Matas que habia temores de que el alférez de voluntarios movilizados de Calanda, Sr. Ballesteros, fuera pasado por los armas despues de nueve meses de hallarse preso entre los carlistas.

Dice el Diario de Zaragoza del lunes:

«A última hora se nos da la desagradable noticia de que el general Despujols regresó ayer á esta ciudad, buscando en ella alivio para unos dolores reumáticos que le atormentan.

El 13 llegó á Galdácano el nuevo

comandante general faccioso de Vizcaya Sr. Carasa, acompañado de Berriz y sus ayudantes. En el mismo pueblo eran esperados el titulado brigadier Echevarri y otros jefes carlistas.

El cabecilla Berriz ha entregado al Pretendiente en Azpeitia la bandera cogida por los carlistas en Aspe, teñida en la sangre de los valientes artilleros que defendian el fuerte.

Estos dias se han dirigido á las Encartaciones, segun el Irurac-bat, tres batallones castellanos procedentes de Navarra, regresando á esta provincia ó á Guipúzcoa dos batallones guipuzcoanos. En Amurrio se hallaban tres escuadrones facciosos. En el reducto carlista de Ansótegui habia el sábado mas fuerza que de ordinario.

También parece que hacia la vega de Asúa se habian concentrado algunas fuerzas carlistas.

Leemos en el Noticiero Bilbaino:

«Como resultado de la conferencia reciente habida en Vergara y á la cual han asistido los principales personajes del carlismo, circulan en el campo enemigo mil vagos rumores sobre quiméricos proyectos acariciados por algunos jefes facciosos que parece intentan hacer algo que llame la atención de ciertos clubs extranjeros, á fin de que estos no nieguen por completo los recursos que antes enviaba al Pretendiente.

Por fortuna, nuestro ejército permanece ojo avizor y disipará como el humo los ilusorios planes de los carlistas.»

Los fuertes de Rontegui, el Cuesto (Sestao) y una lancha cañonera arrojaron el viernes algunas granadas sobre el pueblo de Baracaldo con motivo de haber cortado los carlistas; ayudados por los vecinos de dicho pueblo, las aguas que surtian al fuerte Rontegui y á la fábrica del Desierto:

Gamundi con cuatro batallones se encontraba el viernes en Las Parras.

En Val de Luna continúan los carlistas destruyendo las obras y alcantarillas de la carretera.

NOTICIAS GENERALES.

Parece que muy en breve quedará firmado un convenio de correos entre el gobierno de España y el de la república Argentina.

Empiezan á notarse en todas las provincias trabajos preparatorios para las próximas elecciones, segun cartas que hemos tenido ocasion de ver de algunas de aquellas.

El jefe cabrerista Aguirre ha dirigido una nueva proclama á los voluntarios carlistas. En ella y en nombre de la paz, ofrece clemencia y trabajo á los que abandonando la lucha se acojan á la bandera legítima.

Dice un periódico:

«Al paso que la política del Sr. Sagasta se cree aceptada por la mayoría de los ex-senadores y ex-diputados constitucionales residentes en Madrid el señor Santa Cruz está recibiendo firmas de adhesion de sus correigionarios de las provincias.

Se habla de algunos trabajos hechos en los distritos por personas de opiniones moderadas, para utilizar en las primeras elecciones el apoyo de los elementos mas avanzados é intransigentes.»

Los estudiantes de Valladolid han acordado dirigir una respetuosa esposicion al ministro de Fomento solicitando que el decreto sobre exámenes expedido en 14 del actual, no sea obligatorio para los ordinarios de este curso, en razon á que aun no conocen los programas que han de servirles para sufrir aquellos.

En la provincia de Balazoz ha empezado la siega de la cebada, la cual se recolecta en abundancia á pesar de la falta de lluvias á su tiempo.

«Habana, 24 de abril.

Los rumores que corrieron hace dias sobre el regreso de Valmaseda, carecian de fundamento. Personas que llegaron ayer de Colon dicen que sigue su cuartel general en aquel punto, y continúan las obras de fortificacion.

Se asegura por noticias de buen origen que Valmaseda dispone ahora de 30000 hombres entre soldados españoles y voluntarios cubanos, y todas estas fuerzas están repartidas en un circulo de 40 millas.

Se dice hoy en la Habana que Valmaseda publicará en breve un decreto para la requisita de 10000 caballos en la Habana, Matanzas y Cárdenas.»

La corbeta «Adelaida» salida del puerto de Barcelona el 12 con destino á la Habana ha varado frente á Denia, salvándose la tripulacion y parte del cargamento, consistente en vino.

TELÉGRAMAS.

Paris, 17.

Se asegura que el Príncipe Napoleon hará publicar mañana un manifiesto en sentido republicano anti-bonapartista.

Viena, 17.

Está decidido que el Emperador de Austria no irá á Ems.

dió un golpe en una cuerda que sostenia uno de los apogoneros inferiores de la hinchada vela, y el efecto fué el mismo que si hubiese golpeado la clave de un arco mal asentado; la tela se desprendió de sus amarras con una explosion terrible, y voló hacia la proa como si hubiese tenido alas; los marineros la seguian aun con la vista, cuando un acollador de los obenques inferiores se rompió, produciendo un crugido que llegó á oídos de Wilder.

—Bajad! gritó, bajad por los brandales! salvad vuestras vidas!

Un solo hombre se aprovechó del aviso y se deslizó hasta el puente con la rapidéz del viento las cuerdas rompieronse todas una tras otra: los estalles y los acolladores se quebraron como hilos de vidrio; el mástil despues de hundirse y de oscilar durante un momento, se abismó pesadamente en las olas. Wilder corrió á la borda, y vió distintamente á las victimas agarradas á las cuerdas; vió al

valiente Earing agitar la mano en señal de despedida, como un hombre que se cree perdido; pero que se resigna á su suerte con el valor de un marino, y luego el mástil y cuantos se hallaban suspendidos de él, fueron tragados por la espantosa niebla que llenaba desde el Océano hasta el cielo.

—Echar el bote al mar! gritó Wilder sin reflexionar en la imposibilidad de salvarles en medio de tan deshecha tormenta.

Los marineros, azorados, permanecieron inmóviles, fijando en su capitan inciertas miradas.

—Ya es tarde! murmuró Wilder; no hay esfuerzo humano que pueda salvarles!

—Una vela! gritó el teniente Kingsthead con voz llena de supersticioso terror.

—Qué vengal contestó el joven capitan con amargura; pondrá fin á la obra que los elementos han empezado.

—En caso de que sea un verdadero buque, añadió el segundo teniente, nuestro de-

vision, hundiéndose en breve en la oscuridad por la parte de sotavento.

—Se pierde entre la niebla! exclamó Wilder que parecia tomar un secreto placer en verse abandonado en su apurada situacion.

—Entre la niebla ó entre las nubes, contestó Kingsthead.

—Con tal de que desaparezca, dijo Wilder, poco me importa que se pierda en los cielos ó en el infierno.

—En un buque reducido al estado en que se encuentra el nuestro, repuso el segundo teniente, la mayor parte de los marineros se alegrarian de ver llegar una vela extranjera.

—Muchas veces corren los hombres á su perdicion por ignorancia de sus propios intereses; repito, que mi único deseo es que no los veamos mas; nos ha tomado ventaja, y lo que nos conviene es que dure la borrasca hasta la salida del sol.

Kingsthead se estremeció, y lanzó á su

Los señores suscritores, 6 céntos, de peseta línea. Los no suscritores, el doble ó sean 12 céntos.

Los anuncios fuera de línea los cobra cada reclamamos, en la tercera plana, á doble precio.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA
 restablecida con la deliciosa harina de la salud
REVALENTA ARABIGA
 A LOS NERVIOS, PULMONES, RÍÑONES,
 HIGADO, VEJIGA, MEMBRANA MUCOSA,
 ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS, Y SANGRE.
 26 AÑOS DEL MEJOR ÉXITO - 75.000 CURACIONES ANUALES
 DU BARRY Y C^o 1, CALLE DE VALVERDE, MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias, gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas palpitations, diarreas, vinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agriese,) calambres, espasmos é inflamacion del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumicion,) herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesías, reumatismos, gripe, falta de frescura y energia y fiebre amarilla.

Es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y conso lidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, promoviendo una doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Medicina y Cirujia, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del ferro-carri de Mérida á Sevilla, etc. =Certificado que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramón Alonso, joven de 20 años, que sufre meses hace, una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Cura núm. 68.47.1 Prounett (prés Mondovi,) 26 de Octubre de 1866. Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años. —Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Resumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso y sito enteros, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquean. —Autorizo á Vd. para que dé á esta declaracion toda publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Prunetto. —(Departamento de Mondovi, Piemonte, Italia.)

Cura núm. 87.421. —Herpes. —Valencia 14 de Setiembre de 1873. —Una amiga mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga. —Juan Batllori, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014. —La Sra. Marques de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867. Muy Sres. míos: tengo la satisfccion de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme, todavia treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867. Muy señor mio: Aqujado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la preciosa Revalenta, decaeciendo todo otro tratamiento de curacion. Trascorridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. Lan, Pére. Cura núm. 58.421. —La señora Maria Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, esdasmos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spadaro de un reñimiento inveterado de nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913. La sor Julia de un neuralgia á cabeza de cuatro años. Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consumicion pulmonar con tos vómitos y reñimiento de 25 años.

Cura núm. 78.334. del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado coreas, tumor y vómitos.

Cura núm. 62.476. del señor Cura Comparat, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico. Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77. Francisco Somahano, Confiteria Sevillana.

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de 1^a clase de la Facultad de París. Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres medicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazón y las diversas hidropesias. Tambien se emplea con feliz éxito para la curacion de las palpitations y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espusos de sangre, extincion de voz, etc.

Depósito: Farmacia Labelonye y Ca 99, rue d'Aboukir. — Precio en España; Jarabe, 21 rs. frasco; 15 medio frasco; Grageas, 20 rs. caja; 12 media caja. La agencia franco española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve expedidos. En Almería, F. Gomez Tajavera.

GRAGEAS DE CELIS Y CONTE

Aprobadas por la Academia de Medicina de París. Resulta de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Celis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de la clorosis (colores pálidos); las perdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruacion, sobre todo á las juvenes, etc.

Depósito: Farmacia Labelonye y Ca 99, rue d'Aboukir. — Precio en España; Jarabe, 21 rs. frasco; 15 medio frasco; Grageas, 20 rs. caja; 12 media caja. La agencia franco española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve expedidos. En Almería, F. Gomez Tajavera.



Hallar el medio de purgar durante algunos dias, algunas semanas y, si necesario fuere, durante algunos meses, sin debilitar el enfermo ni turbar sus funciones digestivas, tal es el bien conocido y resuelto por el Doctor Dehaut. Contiene un poco de otros purgantes, las bilioras y el purgante mas poderoso que se conoce, y de debilidad fortificantes (de café, vino, buena cerveza, etc.). Para purgarse con estas pilulas, cada cual elegirá la hora y la comida que mas le convenga segun sus fuerzas, su apéto y sus ocupaciones. Una alimentacion conforme á la naturaleza y á la debilidad producida por la purga, y por esto facilmente se decide el restablecimiento y la conservacion de la salud. Este medio de purga se administra asi, la purga constituye un medio de curacion eficaz, como contra un gran número de enfermedades que son inoperables las purgas poco frecuentes é interrumpidas. El sistema del Doctor Dehaut se halla espuesto con la mayor claridad y muy detallado en su Manual de medicina, higiene, cirugía y farmacia doméstica, en un volumen en 8^o de 400 páginas, obra escrita especialmente así para las personas de la alta sociedad como para las mas humildes. Unas y otras comprenderán facilmente las explicaciones dadas sobre las causas que producen las enfermedades, y el empleo de la purga en todos los casos de enfermedades purgantes que con buen éxito pueden habermente el autor. Este precioso libro, que debe poseer toda persona entendida de su salud, se vende en todas las librerías al precio de 6 reales; pero, los farmacéuticos depositarios á dar gratuitamente un ejemplar á toda persona que haga uso de este remedio.

En Almería, Gomez Tajavera.

GRANDE ÉXITO EN PARÍS!
VELOUTINE CHLES FAY
 POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO IMPALPABLE, INVISIBLE Y ADHESIVO.
 Es al cutis fresco y transparente. — 5 fr. la caja completa con boric en París, En España, 32 r. — INVENTOR CHARLES FAY, parfumeur, 9, rue de la Paix, París.
 En cada caja hay una noticia sobre el uso de la VELOUTINE.
 La Agencia franco-española, 31, calle del Sordo en Madrid, sirve los pedidos.
 En Almería, D. Gerónimo Abad.

POMADA TANICA Devuelve á los Cabellos blancos su color primitivo sin teñirlos. Los médicos la recomiendan como la mejor, 26 rs. París, FILLIOL et ANDOQUE, 47, r. Vivienne. Madrid, Agencia franco española, Sordo 31; en Almería G. Iribarne y G. Abad.

GRAJEAS ANTIBLENORRAGIAS
 L. Garrido.
 Este medicamento que sustituye con alguna ventaja á las Cápsulas Mothes y demas preparados en que entra el bálsamo de Copaiba, sirva, como este, para curar toda clase de flujos uretrales sean ó no específicos. Generalmente basta con una sola caja á lo mas dos. Se vende á 14 rs. caja con su prospecto, en la oficina de Farmacia del Licenciado D. A. Vivas, Calle de las Tiendas.

EL AGUILA FRANCESA
 de Ricardo La-gasca.
 El dueño de este establecimiento, haciéndose cargo de el gran número de casas que poseen máquinas de coser y que muchas de estas no funcionan por falta de limpieza, rotura ó poca costumbre en el trabajo, participa haber traído un operario que ha trabajado mucho tiempo en el extranjero y Barcelona en fábricas de construcion cuyo operario se ocupará en hacer toda clase de composturas y limpieza de máquinas de todos sistemas á precios módicos, siendo de cuenta de los dueños la conduccion y vuelta de las máquinas á este establecimiento tambien acudirá á donde le llamen para enseñar á coser y bordar. Se acaba de recibir el surtido de gorras de viaje, carteras, maletas, mundos, polainas y objetos de cazador.

Medalla de la Sociedad de Ciencias Indus. Paris.
NO MAS CABELLOS BLANCOS
MELANOGÈNE
 Teintura por excelencia
 De DICQUEMARE núm. 47, place de l'Hôtel-de-Ville, Rouen (Francia).
 Para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor Superior á todas las usadas hasta hoy. — París, 24, rue d'Enghien. — Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31. — Per menor.

ZARZAPARRILLA
 DEL DR. BORRELL.
 El gran purificador y regenerador de la sangre y el que goza de mas crédito en toda España y América por su virtudes y por su económico precio. Exigir la firma y rúbrica de Borrell hermanos en los frascos y prospecto para evitar la falsificacion. Depósitos general-s: botica de Borrell hermanos, Barcelona Asalto núm. 52. Almería, botica de Moya Lopez. Además se vende en las principales boticas de España.

Teles novedad para camisas, cuellos, puños, pecheras, capotitas para niños. Agua de colonia de la Florida, la dentífrica de Botot y la de Cetera para teñir el cabello. En la semana entrante se reciben los polvos de arroz, y de dientes llamados de Georgina, los que vendrán en paquetitos de valor de 3, 5 y 7 rs., y dentro de cada paquete vendrán regalos de una sortija sardillos, brazaletes, medallones, cadenas y otros objetos del valor de los polvos; viniendo en tres de los paquetes uno que tendrá 4 monedas de 100 rs. otro 2 de 100 rs. y otro 1 de 100 rs.